

	1950	1957	Steigerung auf Proz.
<b>Staatliche Ausgaben für Erziehung, Berufsausbildung und Sport je Kopf . . .</b>	<b>103 DM</b>	<b>144 DM</b>	<b>140</b>
<b>Staatliche Ausgaben für Gesundheits- und Sozialwesen je Kopf.....</b>	<b>420 DM</b>	<b>541 DM</b>	<b>129</b>

Die sozialökonomische Struktur in der Deutschen Demokratischen Republik zeigt, daß dank der Initiative der Arbeiterklasse, der Bauern und anderer Schichten der Werktätigen die Grundlagen des Sozialismus im wesentlichen geschaffen sind. Im Ergebnis der Erhöhung der Arbeitsproduktivität stieg das Nationaleinkommen auf 182 Prozent. Der individuelle Verbrauch je Kopf stieg auf 186 Prozent. Der Verbrauch je Kopf an Industriewaren stieg auf 236 Prozent.

### III

#### *Die Arbeiter-und-Bauern-Macht-*

#### *der erste wahrhaft demokratische Staat in der deutschen Geschichte*

1. Nachdem im wesentlichen die Grundlagen des Sozialismus in der Deutschen Demokratischen Republik geschaffen wurden, erfordert die Lösung der höheren Aufgaben des Staates, der das Hauptinstrument des sozialistischen Aufbaus ist, auch eine höhere Qualität der Arbeit und noch engere Verbindung mit den Volksmassen.

Die Aufgabe unseres volksdemokratischen Staates ist es, als Hauptinstrument des werktätigen Volkes beim sozialistischen Aufbau die gesellschaftliche Entwicklung bewußt und planmäßig zu leiten, die schöpferischen Talente der Werktätigen zu entwickeln, ihre Kräfte und Fähigkeiten für die Lösung der Probleme und Widersprüche, die die Entwicklung aufwirft, zu mobilisieren und die ideologische Umwälzung im Denken der Menschen voranzuführen;

die volksdemokratische Ordnung vor Überfällen durch die aggressiven imperialistischen Mächte zu schützen;

die gesellschaftliche Ordnung gegen Anschläge und Wühlarbeit der Klassengegner zu schützen sowie Strafmaßnahmen und Erziehungsmaß-